



# Protección Civil

La Protección Civil es un servicio público orientado al estudio y prevención de las situaciones de grave riesgo colectivo, catástrofe extraordinaria o calamidad pública en las que puedan peligrar la vida o integridad física de las personas y a la protección y socorro de éstas y sus bienes en los casos en que dichas situaciones se produzcan.

Queremos aprovechar estas líneas para saludar a todos los vecinos y vecinas con ocasión de las Ferias y Fiestas e invitar a todos aquellos y aquellas que deseen pertenecer como voluntarios a esta Agrupación Local, a que se informen en el Ayuntamiento de nuestra localidad.

Un cordial y afectuoso saludo.

**Domingo Sánchez-Guerra Privado**  
Jefe Protección Civil de Madridejos

## La Leyenda de La Cava y la pérdida de España

Cuenta la leyenda que entre los enemigos del rey Don Rodrigo había un noble visigodo, el conde Don Julián gobernador de Ceuta; éste conde tenía una hermosa hija, Florinda, a quien se conocía por el sobrenombre de La Cava. Un día el rey Don Rodrigo sorprendió a Florinda mientras se bañaba en el río Tajo, cerca de su palacio y del puente de San Martín. Inmediatamente se prendió de su belleza. A pesar de los ruegos y suplicas de La Cava, Don Rodrigo se llevó a la doncella a su palacio, forzando su voluntad. Cautivada en manos del rey, Florinda escribió a su padre cartas de vergüenza y duelo que llegaron hasta Ceuta.

Al enterarse el conde de la afrenta hecha por el rey, quiso vengarse y pidió ayuda a Muza y sus ejércitos sarracenos para luchar contra las tropas del rey visigodo. Don Julián prometió a Muza que le daría toda España a cambio de su ayuda. Dejándoles franco el paso del estrecho.

Una noche, Don Rodrigo escucho en sueños la voz de una doncella anunciándole los desastres que iban a acontecer en tierras españolas. Al despertarse, un mensajero trajo la noticia de que tropas musulmanas estaban invadiendo la Península Ibérica, arrasando campos, ciudades y aldeas.

Desde una loma cercana, Don Rodrigo, montado en su caballo, divisaba el campo de batalla, en el que grandes masas de musulmanes avanzaban sin cesar, dejando a sus espaldas los campos llenos de soldados muertos y estandartes ensangrentados.

Lleno de congoja, el rey abandonó la batalla y el trono y marchó hacia las montañas, donde falleció haciendo penitencia junto a un ermitaño.

La leyenda de La Cava es una leyenda que tiene vital importancia para Madridejos. Al parecer es un cerro situado al Norte de la villa, coronado por las ruinas de dos molinos de viento, denominado "La Cabeza del Conde" (765 m) se llevo a cabo la traición del conde, que fue decapitado por el obispo don Opas y los hijos de Witiza y desde allí fue trasladado a otro monte, El Calderín. Se encuentra recogida en El Romancero Medieval -desde el siglo XV- y a continuación se narra un breve fragmento de este Romance.

En Ceuta está don Julián,  
en Ceuta la bien nombrada;  
para las partes de allende  
quiere enviar su embajada;  
moro viejo le escribía  
y el conde se la notaba;  
después que la hubo escrito  
al moro luego matara.  
Embajada es de dolor  
dolor para toda España.  
Las cartas van al rey moro,  
en las cuales le juraba  
que si de él recibe ayuda  
le dará por suya a España.  
Madre España ¡ay de ti!,  
en el mundo tan nombrada,  
de las tierras la mejor,  
la más apuesta y ufana,  
donde nace el oro fino,  
donde hay veneros de plata,  
abundosa de venados,  
y de caballos lozana,  
briosa de lino y seda,  
de oleo rico alumbrada,  
deleitosa de frutales,  
en azafrán alegrada,  
guarnecida de castillos,  
y en proezas extremada;  
por un perverso traidor  
toda serás abrasada.

**ROMANCERO**